



# López-Gatell ve avances de la vacuna Patria



**La vacuna mexicana "Patria" tendrá dos presentaciones, aplicación nasal y otra inyectable.**

El subsecretario de Prevención de la Salud habló sobre los avances de la vacuna Patria, la cual, dijo, aún no está concluida

**Cecilia Higuera Albarrán**  
nacional@cronica.com.mx

El subsecretario de Prevención y Promoción de la Salud, Hugo López-Gatell resaltó que a la fecha suman ya 12 el número de semanas consecutivas que han venido registrando un incremento constante en los casos positivos a la COVID-19.

Asimismo, aseveró que la vacuna mexicana "Patria", será una de las vacunas más estables en el mundo y que se tendrá en dos presentaciones, aplicación nasal y otra inyectable.

"Es una de las vacunas más estables que se han desarrollado en el mundo" y utiliza una plataforma tecnológica ya muy conocida contra ciertas infecciones que originalmente, afectaban al mundo veterinario, al mundo animal y la capacidad tecnológica se transfirió para una vacuna de uso humano".

Durante su intervención en la conferencia mañanera encabezada por el Presidente de México, Andrés Manuel López Obrador, el subsecretario de Salud, indicó que la vacuna ya cumplió todas las fases de desarrollo preclínico, "es decir, investigación de animales y posteriormente dentro de las fases uno y dos de investigación en seres humanos... Presentó evidencia de ser una vacuna muy competente, muy capaz de generar protección, inmunidad", con las dos propuestas de pre-

sentación señaladas.

En este momento, abundó López-Gatell, se encuentra en la fase III de los ensayos clínicos, aunque el avance es lento porque hay pocos casos de contagios, debido a que se inmunizó al 87 por ciento de la población, y entonces, hay muy pocas personas sin vacunar, de ahí que se decidió que el ensayo clínico se destinara al objetivo de que fuera una vacuna de reforzamiento, como principal indicación.

Por lo que se refiere a la sexta ola de contagios por COVID-19, indicó que la buena noticia es que hay un gran contraste entre el número de casos de contagios que siguen en aumento, y un leve incremento en el número de las hospitalizaciones por esta enfermedad, así como defunciones por complicaciones asociadas a la misma, "lo cual demuestra el efecto positivo de la vacunación contra el virus del SARS-CoV-2, inmunización que ha demostrado que los diferentes biológicos que se estuvieron aplicando a nivel nacional, han permitido a quienes se llegan a contagiar con el virus del SARS-CoV-2, no desarrollen enfermedad grave.

El subsecretario López-Gatell refirió que con base en datos del Comunicado Técnico Semana, que emite la Secretaría de Salud, se destacó que la ocupación de camas de hospitalización general se encuentra en 8% promedio nacional, en tanto que las camas con ventilador para pacientes graves que han tenido que ser intubados se encuentra en 3% promedio Nacional de ocupación.

Por lo que se refiere al número de defunciones, el funcionario sostuvo que la cifra es realmente mínima comparado con cualquiera momento de las olas previas de contagio, lo cual es reflejo del efecto positivo de la vacuna en la protección de las personas. ●